

# 四ツ谷永寿会会報

2023 年度—NO. 80(過去より会報の連番制とする)

2023-7-29

会長 吉田昌彦

梅雨が明け、本格的に暑い夏の季節に、海開き、山開きがあり、海水浴客や登山客で賑わう。下旬には多くの子どもたちが夏休みに入り、夏の行楽シーズンが始まる。一方、日本全域で異常気象とも言える、気象現象が発生している。高温や大雨による被害が連日のように、報道され、人命や、農作物への影響も深刻な状況である。また、行楽地でのコロナ発生率も、依然高い比率と流れてくる。

私達、高齢者は更に注意し、基本の対処法「三密」回避を守り、日常活動に(クラブ活動)に参加しエンジョイしましょう。日老連の行事や、北部地区主催の行事も動き出しています。

我が、四ツ谷永寿会も元気に、明るくサークル活動を実行しています。

## 1、日老連主催の今後の予定について

### ☆1-1 福祉大会について

去る、5年7月21日(金)に日野市市民会館大ホールにて、昨年度を含めた功労者表彰と演芸部門の大会が行われ、功労者表彰では天野澄江さんが受賞いたしました。おめでとうございました。今後も、ご活躍ください。



また、演芸部門でも四ツ谷永寿会の舞踊部から、美空ひばり「みだれ髪」(星野哲郎作詞;船村徹作曲:2009)の名曲に乗せて見事に舞を披露、会場からは拍手喝采で大いに会場を盛り上げ銀賞でしたが、秋に実施される東京都への出場が決定致しました。更なるご活躍おめでとうございます。

### ☆1-2 手作り品講習会について

来る、5年8月30日(水)

中央福祉センターにて行います。

時間は:13時30分～です。材料は会場で準備(持ち物はハサミ)飛び入り参加歓迎。

### ☆1-3 グラウンドゴルフ大会(個人戦)について

来る、5年9月08日(金)浅川グラウンドにて行います。

時間は:9時00分～です。参加者は、クラブから報告あり、頑張ってください。

### ☆1-4 囲碁・将棋大会について

来る、5年9月22日(金)中央福祉センターにて開催を予定しております。参加者募集中です。

### ☆1-5 作品展について

来る、5年10/13(金)～10/15(日)前期展示会と、10/17(火)～10/19(木)後期展示会で開催することが決定しました。北部地区(四ツ谷永寿会)は、前期にて参加予定です。

会場は、市民会館(小ホール)です。作品を募集中です。

### ☆1-6 第48回カラオケ大会の開催について

来る、5年9月28日(木)七生公会堂にて行います。

時間は:北部地区は12時50分～;当日の受付は12時30分～です。

前回の反省からフルコーラス可。参加者は、クラブから報告あり、頑張ってください。

## 2、北部地区及び四ツ谷永寿会の活動について

### ☆2-1 吹矢大会(個人戦)について

来る、8月8日(火)新町交流センターにて予定されました。

時間は:13時30分～です。参加メンバー(8名)ルールは近日中に!!

### 宇佐美海水浴場…JR 伊東線 「宇佐美」駅から徒歩5分



### 富士山山開き 吉田口 7月1日 富士宮・須走御殿場口 7月10日



## ☆2-2 輪投げ大会について

来る、8月22日(火)新町交流センターにて予定されました。

時間は:13時30分~です。参加メンバー(8名)とルールは近日中に!!

## ☆2-3 日帰り旅行について

来る、9月7日(木)豊洲市場~国会議事堂見学(食事)最後は牧野富太郎記念庭園で設定!

コロナ状況を監視しながら、計画ですが中止になるようでしたら、再度連絡致します。

## 3、サークル紹介について

### ☆麻雀サークル

- ・活動は毎/水曜日 13時~17時都営住宅の集会場にて行っています。

現在会員は21名で、毎15人前後集まります。

麻雀(マージャン)は、頭の体操。脳が活性化され、健康維持に役立つと言われています。よく世間では、お錢を掛けて、ツバザリ合いの如く、真剣そのものの運営ルールが目に当たりますが、私達の麻雀は、第一が健康、第二が親睦、第三は友情です。

俗に言う"健康麻雀"なのです。最近はコロナの関係で懇親会(飲んで歌って)はお休みですが、毎年盆暮れの歌会も楽しみの一つです。(コロナ情勢の変化で今回挙行!)

面白いゲームです。経験が数十年あっても、運がなければ、数年の人間に負ける事が多々あるのです。勝った人は、今日は付いているとも云います。仲間の皆さんは和気あいあいに気楽にやっている様に思います。週1度、楽しくマージャンをして皆さんから元気をもらいます。見学を歓迎、いつでもどうぞ…よかつたら入会しませんか!

記:諸星 善治

## 4、『鰻の放談』

4-1 特攻キーボード作戦♪(音楽"3"以上だった者読むべからず!) No.34

Napoleons  
—自筆署名

\*さっさとグランドピアノ?…好之者不如樂之者だよねー "毎日がフィナーレ"

### (0)モスクワを陥落させた英雄(上)

昨年、露国の今世紀最大級の狂人が、烏ク蘭(ウクライナ)に怒涛の大進撃して、早や、500日(17ヶ月)、停戦の兆しも見えず、泥沼膠着状態に成ってしまいました。さて、首都モスクワを陥落させる事は出来るのでしょうか?…歴史上の人物を見てみましょう…

先ずは、今を遡る事211年前の、あのナポレオンですね。フランス革命期の軍人、革命家で、フランス第一帝政の皇帝に即位してナポレオン1世を名乗った。1世から3世まで存在するが、単にナポレオンと言えばナポレオン1世を指します。

話は脱線しますが、大酒飲みの方は、ワインの蒸留酒であるブランデーで有名なコニヤック(cognac:ボルドーの北100km)やアルマニヤック(Armagnac:ボルドーの南100km)の熟成年数グレード(V.S.→V.S.O.P.→ナポレオン(熟成年数5年~12年)→X.O.→オールダージュ)が直ぐ頭に浮かんで来るでしょう。都心の専門店に行かないと置いて無い様です。ナポレオンのフランスでの一般的評価は真中辺と言う事なのでしょうか?彼も、1805年以降は負け戦続きでしたからね…。

更に、脱線ついでに、日本語でいつも発音している抑揚の無い「ナポレオン」は、欧米ではなく、通じない。英語では、/nəpōliən/でカタカナなら「ナポウリオン」です。「ポウ」に強勢(アクセント)があるので、自信のない方は、「ナポリク」と言うと通じる様です。仏語では、「ナブウリオン」と聞こえます。コロナも解禁に成って、インバウンド(ツーリズム)=訪日旅行外国人)が増加しています。町で捕まえて試してみましょう。

所で7月14日は、フランス革命(1789年7月14日-1795年8月22日)記念日(パリ祭)で、フランス共和国の建国記念日でもあり、毎年祝われています。日本に無理矢理当てはめると明治維新(1868年10月23日)を73年先取りした様なものでしよう。コルシカ島生まれのナポレオンは、何をしたかと言うと、スケールがズンと小さいけれど西郷隆盛が、結構似ている?ナポレオンが砲兵士官で20歳の時にフランス革命が始まりましたが、特に、反革命派の鎮圧に絶大な頭角を現し、26歳で、あつと言う間に国内軍司令官としても英雄となっていました。最後は、皇帝(1804~)に迄上り詰めました。フランス革命を終わらせた男として評価されています。即ち、フランス革命後の混乱を收拾し、軍事独裁政権を確立し、大陸軍(仏語:Grande Armée グランゲル)と名づけた軍隊を築き上げ、フランス革命への干渉を図る歐州諸国とのナポレオン戦争(当時軍事大国となつた仏の覇権確立1803-1815)を戦い、幾多の勝利と婚姻政策によって、イギリス、ロシア帝国、オスマン帝国の領土を除いたヨーロッパ大陸の大半を勢力下に置いた。1812年6月23日ナポレオンは、ロシア帝国(アレクサンダー1世:1777年12月23日-1825年12月1日)が宿敵英國を制裁孤立させるための大陸封鎖令(1806)を守らないことを理由にロシアに侵攻しました。これが、まさか、1814年エルバ島に流され、失脚の原因と成るとは…。

これが、まさか、1814年エルバ島に流され、失脚の原因と成るとは…。  
誌面が直々に一杯に成っちゃいましたので、続きを読むお楽しみ!

倉岡 裕 記



## 会員の異動報告 2023年7月16日現在

クラブ	組	氏名	性別	生年月日	年齢	住 所	記 事
	1	藤原 信徳	男	S.8.3.19	90	横浜市日野本町5-14-6	2023.6.16 逝去

## 6、次回の役員会

令和5年9月23日(土) 9:30~ 以上

藤の実が沢山  
探してみましょう

ムクゲ、四ツ谷架道橋通り

